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New York, le 17 novembre 2023 

Conseil de sécurité de l’ONU 

  

Menaces contre la paix et la sécurité internationales  

Déclaration de la Suisse 
 

 

  

Monsieur le Président,   

  

Je remercie la Sous-Secrétaire générale aux droits de l’homme, Ilze Brands Kehris, pour sa 

présentation, et j'ai pris note des remarques de Monsieur Kipshidze. Le travail du Haut-

Commissariat est crucial et bénéficie du plein soutien de la Suisse. Le travail de documentation 

de la mission de surveillance des droits de l’homme en Ukraine est essentiel pour la prévention 

de violations, le renforcement de l'État de droit et la reddition de comptes.  

  

La Suisse attache une grande importance à la liberté de religion et de conviction. À plusieurs 

reprises, nous avons souligné les obligations découlant du droit international des droits 

humains, notamment du Pacte international relatif aux droits civils et politiques. Toute 

personne doit pouvoir exercer ses droits à la liberté d'opinion et d'expression, à la liberté de 

réunion et d'association pacifiques et à la liberté de religion sans discrimination.   

  

La Suisse souligne l’importance du lien entre les droits humains et la paix et la sécurité. Nous 

appelons tous les gouvernements à respecter leurs obligations pour que chaque individu 

puisse jouir de ses droits et ses libertés fondamentaux. Toute mesure restreignant le droit de 

manifester sa religion ou ses convictions doit être prévue par la loi, servir un intérêt public 

légitime et être nécessaire et proportionnée.   

  

Monsieur le Président,  

  

Nul ne peut justifier l’agression militaire russe contre l’Ukraine, qui depuis plus de 20 mois 

cause des souffrances incommensurables bien au-delà du champ de bataille. L'exposé de la 

Sous-Secrétaire témoigne une fois de plus de la gravité et de l'étendue des dommages causés 

aux civils depuis le début de l'agression militaire russe.   

  

Nous condamnons les frappes aériennes répétées de la Russie, qui causent non seulement 

des pertes humaines douloureuses mais également des destructions matérielles lourdes, y 

compris de sites et objets religieux. Nous rappelons que les lieux de culte et les pratiques 

religieuses sont protégés par le droit international humanitaire. La Suisse réitère sa profonde 

inquiétude quant aux violations graves des droits humains, en particulier dans les territoires 

ukrainiens occupés par la Russie.  
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Afin de parvenir à une paix globale, juste et durable, nous appelons à nouveau la Russie à 

cesser immédiatement son agression militaire contre l'Ukraine.   

 

Monsieur le Président, 

  

La Suisse reste pleinement engagée pour soutenir les efforts sérieux pour promouvoir la paix, 

conformément à la Charte des Nations unies. Nous appelons notamment à la responsabilité 

des institutions et les dignitaires religieux de s’engager pour la promotion de la coexistence 

pacifique et de la réconciliation.  

  

Je vous remercie.  

 

 Unofficial Translation  

New York, November 17, 2023 

UN Security Council 

 

Threats to international peace and security  

Statement by Switzerland 
 

 

 

Mr. President,  

  

I would like to thank the Assistant Secretary-General for Human Rights, Ilze Brands Kehris, for 

her presentation, and I have taken note of Mr. Kipshidze's remarks. The work of the Office of 

the High Commissioner is crucial and enjoys Switzerland's full support. The documentation 

work of the UN Human Rights Monitoring Mission in Ukraine is essential for preventing 

violations, strengthening the rule of law and ensuring accountability.  

  

Switzerland attaches great importance to freedom of religion and belief. On several occasions, 

we have emphasized the obligations arising from international human rights law, in particular 

the International Covenant on Civil and Political Rights. Everyone must be able to exercise his 

or her rights to freedom of opinion and expression, to freedom of peaceful assembly and 

association, and to freedom of religion without discrimination.   

  

Switzerland stresses the importance of the link between human rights and peace and security. 

We call on all governments to respect their obligations so that every individual can enjoy his 

or her fundamental rights and freedoms. Any measures restricting the right to manifest one's 

religion or beliefs must be provided for by law, serve a legitimate public interest and be 

necessary and proportionate.  

  

Mr. President,  

  

Nothing can justify Russia's military aggression against Ukraine, which for over 20 months has 

been causing immeasurable suffering far beyond the battlefield. The Assistant Secretary- 

General's briefing testifies once again to the gravity and extent of the damage caused to 

civilians since the start of Russia's military aggression.  
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We condemn Russia's repeated air strikes, which are causing not only painful loss of life but 

also heavy material destruction, including of religious sites and objects. We recall the 

protection afforded to places of worship and religious practices under international 

humanitarian law. Switzerland reiterates its deep concern at the serious violations of human 

rights, particularly in the Russian-occupied territories of Ukraine.  

  

In order to achieve a comprehensive, just and lasting peace, we once again call on Russia to 

immediately cease its military aggression against Ukraine.  

 

Mr President, 

  

Switzerland remains fully committed to supporting serious efforts to promote peace, in 

accordance with the UN Charter. We notably call on the responsibility of religious institutions 

and dignitaries to also commit themselves to the promotion of peaceful coexistence and 

reconciliation.  

  

I thank you.   


